



« Circuit des Meulières »

PEDESTRE Distance: 7,7 km Estimation temps de parcours: 2h30

Cette randonnée pédestre, majoritairement forestière, chemine à la rencontre de sites remarquables comme les anciennes carrières d'extraction de meules et la fontaine de Fontadam.

Le départ s'effectue, en face de l'église romane de Caunay, à proximité de la mairie, avec parking attenant.

- Commencer cette randonnée par la "Rue des Ecoliers", l'église se situant sur votre droite, cette rue courbe sur la gauche et croise une autre rue sur la droite : prendre celle-ci sur 60 mètres. Bifurquer à gauche, sur une nouvelle voie bitumée, en ligne droite, passant par "La Chaume", la suivre. Cette route présente un virage avec la lisière de la forêt sur votre droite. Continuer par un chemin forestier sur la droite, après avoir passé une courbe sur la gauche.
- Le suivre, tout droit sur 270 mètres, puis bifurquer à droite sur un nouveau chemin. Marcher sur celui-ci en ligne droite. 200 mètres plus loin, suivre tout droit à la jonction avec un sentier à droite. Une route goudronnée se présente qu'il faut prendre par la gauche, entrant à "La Moussolière". A gauche, au niveau de la patte d'oie, puis à gauche à nouveau, en empruntant le chemin.
- Poursuivre sur celui-ci, après 200 mètres, il présente une courbe, puis 270 mètres plus loin aboutit à un carrefour de sentiers forestiers. Tourner à gauche (c'est par la droite que s'effectue, la visite des anciennes carrières de meulières. En aller-retour).
- Le chemin décrit un arc de cercle puis devient rectiligne sur 230 mètres puis courbe à droite, à la rencontre de la départementale D15. Traverser en face (décalé sur la droite) et entrer par un sentier forestier, traversant les "Bois de Fontadam", sur une longueur de 410 mètres.
 Puis emprunter un nouveau chemin par la gauche sur 10 mètres et aboutir à la départementale D110.
- Prendre en face, puis au niveau du calvaire, rejoindre la fontaine de Fontadam en allerretour. Traverser à nouveau la départementale, reprendre le sentier mais cette suivre en face sur 300 mètres. De nouveau à la jonction avec la départementale D15.

Traverser en face, par **les "Bois de la Foye"** et **les "Bois de la Garenne"** sur 300 mètres et tourner à droite sur un nouveau chemin qu'il faut suivre, en méandre, sur 200 mètres.

- En jonction d'une nouvelle voie forestière, bifurquer à droite sur 150 mètres puis à droite à nouveau par un autre chemin. Longer celui-ci jusqu'à la jonction suivante. Tourner à gauche, suivre sur 290 mètres, puis en face et à droite aux deux jonctions suivantes. Poursuivre et sortir de la forêt aux abords d'habitations.
- En arrivant à la route goudronnée, tourner à droite et remonter la côte puis bifurquer par la gauche deux fois de suite. La route se transforme en chemin agricole qu'il faudra quitter au croisement suivant et continuer par la droite. Arrivée à une "patte d'oie", continuer par la droite, un long chemin en méandre jusqu'à la jonction avec une voie enrobée.
- Tourner à gauche sur la "Rue des Anciens Artisans". C'est par la droite au carrefour suivant que la balade et découverte se poursuit "Rue de la Gassouille" sur une longueur totale de 330 mètres. Au nouveau carrefour, tourner à gauche sur 75 mètres de nouveau à gauche, en empruntant un chemin forestier rectiligne.
- En jonction avec une route, prendre en face (légèrement de biais sur la gauche) un nouveau chemin presque rectiligne sur 200 mètres et continue en méandre par la droite et la gauche et se termine en aboutissant dans le **bourg de Caunay**. Poursuivre par la gauche, en face au carrefour suivant et enfin à gauche ; **Arrivée à l'église et au parking de la mairie**.
- CAUNAY est cité dès 799, sous le nom de Colnagum. Ce village possède l'église romane Saint-Pierre-aux-Liens, au plan simple. Il y a de nombreux chapiteaux sculptés (une quarantaine). Vous pouvez voir par exemple une sirène à double queue, des oiseaux buvant à la coupe... ainsi que des vitraux hauts en couleurs, réalisés en 1998. Au sol de la nef, les dalles funéraires témoignent de l'histoire des seigneurs locaux.
- Sur cette commune, se trouvaient deux carrières meulières dans les Bois de la Garenne et les Bois des Renardières. Sur quinze hectares, ces bois sont percés de multiples cuvettes d'ampleur et de formes diverses. En 1863, les deux carrières étaient exploitées et on comptait un moulin à eau et deux moulins à vent sur la commune. Cependant la piètre qualité des meules mit fin aux sites d'extractions, la farine était semée de minuscules grains de sable.
- La Fontaine de Fontadam, dont les vertus de ses eaux ferrugineuses ont attiré malades et pèlerins, a été considérée comme miraculeuse pendant des siècles. Ce serait Junien, devenu ensuite Saint-Junien, qui l'aurait renommée du nom biblique du "Premier Homme » : Fons Adamis, Font Adam. Jusqu'à la Révolution, des processions y étaient organisées. Cette fontaine a la réputation d'être pure et de jamais tarir.

